

Niels :

**Une tempête météo mais aussi une tempête humaine
... dans un verre d'eau**

FLASH INFO

Chères habitantes, Chers habitants,

La tempête Niels a secoué le Sud Ouest, laissant derrière elle des foyers sans électricité, chauffage et moyens de communication et de terribles inondations.

Tout naturellement, votre mairie est devenue un point de ralliement où trouver de l'information et de l'aide.

Parallèlement, dans notre commune, une autre tempête, humaine celle-ci, a tenté de nous diviser. Il nous semble essentiel de vous restituer la réalité des faits et de vous informer de l'évolution de la situation.

Point de situation : Rétablissement de l'électricité

Nous avons le plaisir de vous annoncer que les quartiers de Baillet, Chaulet, Calonjat et Libet sont sortis à leur tour du noir. À l'heure actuelle, il reste encore 57 foyers non alimentés sur l'ensemble de Bernos-Beaulac. Nous avons bon espoir que la situation soit totalement rétablie sous 24 à 48h pour les derniers malchanceux. Le redémarrage est totalement aléatoire. Nous n'en connaissons pas la logique. Les réseaux Internet, TV et téléphone sont de nouveau opérationnels ; si ce n'est pas le cas chez vous, nous vous invitons à contacter directement votre opérateur.

Une mobilisation de la première heure

Dès jeudi à 1h30 du matin, alors que les rafales étaient au plus fort, vos agents communaux et vos élus étaient sur le pont. Dans des conditions dangereuses, ils ont dégagé les voies pour permettre aux secours et aux habitants de circuler.

Nos écoles et nos professionnels de santé ont été sécurisés en priorité absolue.

L'eau a été rétablie en quelques heures dès le jeudi après-midi grâce à la réactivité de SUEZ par l'installation d'un groupe électrogène à la station de pompage. Personne n'a manqué d'eau.

Les failles d'un système

Nous avons tous subi le silence inacceptable d'ENEDIS. Sans ligne d'urgence dédiée aux mairies et avec un site internet non tenu à jour. Votre municipalité a dû s'acharner pour obtenir la moindre information grâce à la ligne d'urgence de l'hôpital de BAZAS et en pistant les fourgons ENEDIS sur les voies de la commune. Les agents travaillent dans des conditions difficiles et dangereuses. Nous les remercions.

Les différents fournisseurs d'accès (Orange, FREE, ...) ne se sont absolument jamais manifesté et n'ont pas fait connaître leur action.

Nous avons agi :

- Deux tournées de visites auprès de nos aînés et des personnes fragiles.
- Permanence physique en mairie depuis jeudi 7h30 et sans interruption jusqu'à dimanche 13H pour répondre aux demandes, aux signalements et informer les habitants.
- Après retour du courant vendredi soir, ouverture du Foyer Rural (chauffé et éclairé) dès 8h samedi matin et jusqu'à 20h pour vous accueillir.
- Mobilisation des chasseurs samedi pour libérer les chemins à la tronçonneuse.
- Un accueil au gîte de Bacourey a été proposé à deux foyers qui l'ont refusé.
- Publications de l'évolution de la situation sur Facebook le site de la commune étant inaccessible à la mairie.

Rétablir la vérité face à la polémique

Certains ont tenté d'instrumentaliser cet évènement à des fins électoralistes. Nous regrettons les critiques acerbes et stériles autant que les fausses informations véhiculées par une opposition plus prompte à réclamer des mesures déjà prises qu'à proposer son aide au moment le plus critique de la crise dans la nuit de mercredi à jeudi et au plus tôt le jeudi matin plutôt qu'à 11h.

Contrairement aux rumeurs : chaque situation difficile signalée en mairie a été traitée. La solidarité entre voisins, familles, amis a tout naturellement fonctionné. Aucune victime n'est à déplorer, ce qui reste notre priorité.

Nous nous réservons la possibilité d'une action appropriée face à la virulence des propos mensongers et agressifs qui ont été tenus devant témoins.

Nous tenons à remercier chaleureusement la population pour sa bienveillance, sa patience, sa gentillesse et ses encouragements.

Un grand merci au personnel municipal pour son implication.

Cette crise a prouvé que la solidarité et l'entraide à Bernos-Beaulac sont bien vivantes, loin des polémiques politiciennes.

A Grignols, l'électricité n'a pas encore été rétablie.

Toutes nos pensées vont à nos voisins de LA RÉOLE et LANGON qui traversent une épreuve tragique.

En Gironde, 22 000 foyers sont encore privés d'électricité.

Dernières consignes de sécurité :

Le sol est détrempé. Restez vigilants face aux chutes d'arbres qui peuvent encore survenir alors que les intempéries durent encore..

 Câbles au sol : NE PAS S'APPROCHER - NE PAS TOUCHER ! 

Signalez-les en mairie, Les équipes ENEDIS viendront sécuriser les lieux.

EN CAS D'URGENCE APPELEZ LE 06 69 13 22 12 ou composez le 15

Prenez soin de vous et de vos proches.

Nous restons à votre écoute.

Jacqueline LARTIGUE RENOUIL et L'équipe municipale